

Lui ne vous abandonnerait pas

Avec les vacances d'été, de nombreux chiens et chats seront encore abandonnés. Et euthanasiés.

CERTAINS les laissent au bord de la route, profitant d'un moment d'inattention pour démarrer en trombe, surtout sans se retourner. D'autres les attachent à un arbre, parfois en pleine forêt, leur faisant ainsi courir le risque de mourir de soif et de faim. De terreur et de désespoir aussi.

La période des grandes vacances est un moment redouté par les refuges. Celui des abandons en masse, des afflux de chiens et de chats dont certains ne veulent pas s'encombrer, et dont ils trouvent toujours un bon moyen pour se débarrasser. Les chiens mordeurs, sales, bruyants, les déménagements deviennent légion... Sans abuser les bénévoles et salariés des associations. Cependant, là au moins l'animal a une chance d'être adopté. Alors qu'abandonné aux quatre chemins, il est souvent condamné.

Trouvé errant sur la voie publique, un chien, un chat ou tout autre animal est dirigé vers l'une des fourrières du département. Des démarches sont alors entreprises pour retrouver son propriétaire. Si celui-ci répond aux abonnés absents, ou si l'animal n'est pas tatoué, il sera euthanasié. Sa seule chance, infime, qu'un refuge dispose d'un box pour lui...



Ce jeune berger n'a pas été abandonné au bord d'une route, mais à la SPA d'Auxerre. Pas besoin de lui expliquer, il a déjà tout compris...

Pour ceux qui ne veulent pas avoir un tel geste sur la conscience et qui sont heureux de profiter de ces moments de loisirs avec leur animal, se pose la question du voyage : comment et quand partir ?

Bon voyage avec lui

D'abord, il convient de respecter quelques règles simples. La sécurité : un chien ou un chat ne doit pas se trouver en liberté dans l'habitacle. Un chat se sentira rassuré dans sa boîte de transport, de préférence attachée à l'arrière à l'aide de la ceinture de sécurité, et ne risquera ainsi pas de créer un accident en attirant l'attention du chauffeur.

Ni de bondir hors de la voiture dès qu'une vitre ou une portière s'ouvrira, ni de se transformer en projectile lors d'un éventuel choc... Un chien, lui, voyagera attaché à la ceinture de sécurité (voir systèmes dans les magasins spécialisés) ou dans le hayon arrière de la voiture séparé par une grille. « Pour éviter qu'un animal appréhende la voiture, il est conseillé de le familiariser tout petit à ce mode de transport. Et pas seulement pour aller chez le vétérinaire ! », sourit le D^r F. « Il faut l'habituer à de courts trajets, de préférence à jeun, associés à des moments agréables, des promenades par exemple. »

Pour relaxer les chats, il

existe des produits à base de phéromones à pulvériser dans la cage de transport, « parce que le stress est pour beaucoup dans le fait qu'un chat est malade en voiture », précise le D^r F. Et pour les récalcitrants, il est possible d'avoir recours à des antinauséux (également pour les chiens).

Si le trajet est long, n'oubliez pas de vous arrêter régulièrement pour permettre à votre chien de se dégourdir les pattes, de faire ses besoins et de boire. Et évitez, si vous n'avez pas la climatisation, de voyager aux heures chaudes de la journée.

Bonnes vacances... avec votre animal !

Nathalie HADRBOLEC